

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

¡LA VERDAD ESTÁ EN MARCHA!

¡La verdad está en marcha!

La candidatura proclamada por la Junta Municipal de Unión Republicana, ha causado gran efecto en la opinión.

Es una candidatura de hombres honrados, de ciudadanos íntegros, de republicanos convencidos. Es una candidatura de verdadera Unión Republicana. Predominando en ella los republicanos de tendencias radicales, se satisfacen las aspiraciones de las masas eminentemente revolucionarias de nuestra ciudad.

Pero, aparte de la tendencia de cada uno de nuestros candidatos, ya que nosotros hemos procurado dar una cumplida satisfacción a cuantos militan en nuestro partido consolidando la fraternidad, la unión sincera, honrada e indestructible, la Junta Municipal ha puesto decidido empeño en confeccionar una candidatura para presentarla ante la Valencia despaolada, y decirle:

—¡Ahí tienes un puñado de hombres intachables. Esta es la labor de un partido selector, moral, patriótico, amante de tus intereses y de tu buena administración. Hemos creído satisfacer tus intereses políticos y administrativos. Tenemos la firme convicción de conseguirlo. Pero si alguien nos demuestra que en la elección hemos sufrido error; si no hemos acertado en lo que tú desees; si uno de nuestros candidatos es indigno de tu confianza y su espíritu ha desfallecido ante el vicio y sus manos se han manchado tocando el dinero ajeno, dinoslo y nosotros juramos eliminarlo de la candidatura inmediatamente.

No caben sofismas. Ante la verdad se han rendido todos nuestros enemigos. Confeccionar una candidatura tan completa como la nuestra, que responda no solo a las aspiraciones de la gran familia a la que pertenecemos, sino a la opinión que de tan diversas maneras juzga a los hombres, es difícil en un partido como el nuestro, popular, numerosísimo, cual ninguno, en el que abundan los hombres dignos de representarlo pero faltan los aspirantes.

Aquí se trabaja con entusiasmo creciente por amor a las doctrinas; es el ideal el que conmueve los corazones, encardece los espíritus y despliega nuestras energías; la educación política a que nos ha sometido el insigne republicano Vicente Blasco, quien una vez conseguida la perfecta organización del partido le arrancó toda tendencia personalista; nuestra sincera pasión valencianista, sin superior a la política, al menos hermana gemela; nuestra inquebrantable fe en un espléndido porvenir para la ciudad; el deseo de merecer a los republicanos del resto de España un estimable concepto, ya que por la especial índole de las luchas en nuestra ciudad nuestros triunfos interesan al resto de los republicanos españoles tanto como aquí mismo; estos sentimientos de amor político y patriótico fundidos en el alto concepto que nos merezca cuanto de bueno se agita en nuestra ciudad, necesitada de atención, de orden, de progreso, nos han impulsado a dar una satisfacción cumplida a todos los valencianos.

La candidatura de Unión Republicana para las próximas elecciones municipales ha conseguido el primer triunfo en el concepto de la opinión. Se abre paso rápidamente. Nuestros enemigos han experimentado una fuerte sacudida. Esperábase nuestros nombres, nuestra candidatura como eje, alrededor del cual han de moverse los demás partidos. Y ahí están, lanzados ya a la arena esos diecisiete nombres. Ellos darán la suprema batalla, tras la cual mordearán para siempre nuestros enemigos el polvo de la derrota.

Los sorianistas atraviesan una honda crisis moral. Han dado el primer espectáculo público de debilidad. Ellos, los poderosos, los invencibles, los titanes del censo, los que según su periódico representan la moral, campeones de las buenas doctrinas, *Lohengrines* de la virtud política con el cisne averiado, no se atreven a presentar una candidatura completa, no se atreven a dar la batalla en todos los distritos.

¿Qué moral es la que ellos representan que está tan en baja? ¿Por qué si sois tan buenos, si es la suprema verdad la que os guía, la suprema razón la que os acompaña, la suprema virtud la que os inspira sois tan débiles?

La opinión se habrá convencido fácilmente de los pocos partidarios que tiene la moral defendida por Soriano. ¡Moral pingajosa descolgada de la trapería de los Taroncher, con sus incoherencias en camisa y sus famosos jugetes alemanes! ¡Moral harapieta, exhibiendo como heráldico campeón al gran mudo Torres Orero ofendido a contrabando de carne humana y de tabaco desde el puente de la "María Orero"! ¡Decadente moral manchada con las salpicaduras de la cinisera alburera! ¡Lanzad valencianos, una apostrofada carajada!

¿Quién es ese majadero que se oculta tras una J, una B, y una C, que es como si se ocultara, el perillán, tras un penebre, que nos acusa de débiles, porque encomendamos la extinción de la sarna modernista a los monárquicos?

¿Quién es aquí el débil, nosotros que vamos solos a la lucha, presentando una candidatura cerrada, o vosotros, *Don Imbétil*, que ni con fuerza, podéis parir unos cuantos candidatos para representar la ridícula farsa de vuestro nombramiento con toda suerte de dislocantes colores monárquicos?

¡Salid a la escena, malos comparsas con pretensiones; salid como hombres y no como comunistas que olvidan el papel entre bastidores! ¡Los únicos débiles sois vosotros que venís anunciando nuestra muerte con encargos fune-

rios de coronas, y staudes, y nosotros cada vez somos más numerosos, más potentes, más indestructibles!

Soriano no ha podido impedir, ni impedirá un solo de nuestros triunfos. Un conservador dijo que la torpeza mayor que han cometido los monárquicos ha sido apoyar a Soriano; antes era para los republicanos la mayoría y para los monárquicos la minoría. Ahora se han quedado sin las dos cosas. Ellos, por propio interés, son los llamados a destruir a Soriano, ya que les arrebató lo que les correspondía.

Soriano ha dicho que en los distritos en que no se presente candidato radical por carecer de fuerzas para el triunfo y se presente un candidato republicano inmoral, se debe votar al candidato monárquico si es honrado.

Pero en los distritos en que los sorianistas no presenten candidato y haya candidato republicano honrado, digno, de intachable conducta, ¿qué aconseja Soriano que hagan sus partidarios?

Sepámoslo de una vez. La opinión reclama esas declaraciones. Los republicanos sinceros que militan en el campo sorianista necesitan orientación.

Nadie que sienta hondo las ideas puede vender su conciencia como se vende un asno en el cauce del Turia por un capricho, por una gitanería de Soriano.

Se imponen nuevas declaraciones. ¡Que hable Soriano! ¡Que hable!

F. Azzati.

¿Manifestación de qué?

Según se nos dice, a "El Radical" le ha molestado profundamente que nosotros no nos ocupáramos de la manifestación, de la grandiosa manifestación, de la archisupercorotoponada manifestación celebrada por la partida radicalera en honor (si Loubet supiera de quienes se trata) del presidente de la República francesa.

Nos dicen que afirma "El Eco del Contrabando" que dicha manifestación consistió en la nota más saliente, cosa que no nos parece muy difícil en un día en que nada de particular ocurrió en Valencia, pudiendo ser la nota saliente esa manifestación... de la pequeñez y calidad de la partida sorianista, o un escándalo armado por cualquier beodo en cualquier calle.

¿Qué tal sería la manifestación que el propio Cid Rodrigo, tan amante de la exhibición, no se atrevió a ponerla al frente de ella!

¡Si sería importante, que Dnalde no quiso figurar en la misma y asistió al entierro del cadáver del casónigo Sr. Lolomo!

¡Si reventaría grandiosidad que la presidian el *Ultimo Abencerroje* y el importantísimo señor Herrero Gramaje!

Si Loubet se entera de esos entusiasmos es capaz de venir a Valencia dejando a D. Alfonso con un palmo de narices.

¡Ay, de Loubet si Soriano no le hace caso! Y si se acomoda el diputado alburero, de seguro que se marcha a París, espera a Loubet y entra en el palacio del Eliseo para decir al presidente cuántas son dos y dos.

¡Soriano rmando ruido con una manifestación compuesta de chiquillos en su mayoría!

¡El gran partido radical (!) acostándose con niños!

Ya sabemos cómo se levantará.

Bastardas inteligentes

Nuestros enemigos más o menos encubiertos se avergüenzan de que afirmemos la existencia del *trust* contra el partido de Unión Republicana, y apenas mentamos su existencia salen furiosos protestando, sin perjuicio de continuar laborando en la sombra para conseguir sus propósitos, que no son otros, que derrotarnos en las elecciones municipales.

Claro es que, como el contrabando, la amalgama, es de las más denigrantes y deshonrosas, no pueden a la descarada decir ante Valencia: "Nosotros somos carlistas, pero votaremos a un monárquico o a un sorianista, para perjudicar a los candidatos de la Unión Republicana."

Nosotros somos liberales moretistas, pero si lo creemos necesario pactaremos con los titulados radicales, votando sus candidatos en compensación de que ellos voten los nuestros.

Pero lo cierto, lo indudable es, porque así lo afirma "El Radical", que en materia de moralidad política es modelo de sinvergüenzas, que el *trust* existe, se ha hecho, se han discutido las cláusulas del contrato, se han ultimado todos los trámites, y solo falta que se refrende con los hechos el día de las elecciones.

Es inútil que alguna de las partes componentes de ese todo pretenda sincerarse, y tomando a chacota la cosa, quiera convencer a los demás de que no entra ni sola ni en el *trust*, porque nosotros probaremos lo contrario.

Poco importa que sea éste o aquél el que dirija el *trust*, lo cierto es que existe, y que en él entran elementos liberales muy afectos a "El Noticiero" que es el que aparece ayer un poco molestado por nuestra afirmación.

Y como no hablamos por hablar, nosotros sostenemos sin temor a que "El Noticiero" nos desmienta, que el Sr. Paredes hijo, candidato liberal que presentan sus amigos por el distrito del Museo, ha trabajado cerca de los más caracterizados sorianistas, para conseguir, y así ha sucedido, que éstos presenten un solo candidato, que inteligentemente con él, marche a la lucha electoral formando la candidatura monárquico-liberal-moretista-republicano radicalera.

Podrá el partido liberal moretista, del cual es órgano "El Noticiero", no figurar como a tal partido en el *trust*, porque públicamente no puede pactar con los titulados enemigos de las instituciones, pero lo cierto es que sus hombres, sus candidatos ya pactan, ya están unidos con los sorianistas y de común acuerdo llevan los trabajos electorales.

Es más; sabemos que para asegurar los resultados de la lucha, se trata de recabar (del Sr. Llagaria el nombramiento de varios alcaldes de barrio de los distritos del Museo y Hospital, especialmente el de Benicarlup.

Por eso "El Noticiero" como periódico tendrá y tiene su personalidad bien definida; pero los que no tienen bien definido su monarquismo son algunos de sus amigos, por ejemplo el señor Puig Boronat, que ordenó en el distrito del Hospital que los suyos votasen a Soriano para que los de éste le votasen a él en Rozeta y sus amigos Miguel Sales y Paredes hijo que en las próximas van unidos con los sorianistas.

¿Se atrevería "El Noticiero" a decir en sus columnas que si los Sres. Paredes y Sales marchan unidos con los sorianistas hacen mal y deberían ser juzgados como traidores a las instituciones?

A que no.

'El Radical' estafando a la opinión

Somos nosotros los que hacemos el *trust*.

Es imposible formarse una idea de los disparates enormes y las contradicciones estrepitantes en que incurrió "El Radical".

Considerándose impotentes para derrotarnos, tratan de sumarse a los monárquicos formando un *trust* disfrazado con el apelativo de *antiblasquista*, pero en realidad para derrotar a los republicanos.

He aquí lo que dice "El Radical" del 20 del corriente:

"Ignoramos si se llegará o no a constituir un *trust*, si se llegará a protocolizar los pactos que deben preceder a la constitución de ese *trust*; lo que sí nos consta es que sin protocolizarlo existirá, pues lo impone una necesidad apremiante, la de acabar con los malos administradores del Municipio".

"El Radical" se da de botetadas a sí mismo. Ese *trust* lo han constituido contra los sorianistas que chachuchulean en el Ayuntamiento.

He aquí en qué forma da cuenta el mismo "Radical" del 22 de Junio último:

"El Mercantil" dice que el Sr. Llagaria pactó con los republicanos. El director de "El Correo" no lo niega, y dice que lo hizo por cumplir órdenes que dimanaban del poder central de su partido. Al mismo tiempo afirma "El Correo" que también pactaron con los republicanos los moretistas y los conservadores.

En resumen; que todo cuanto nosotros hemos dicho del *trust* municipal, está confirmado por el propio testimonio de los interesados.

Republicanos, liberales moretistas, demócratas, canalejistas, conservadores, todos son unos en Valencia.

Y de ese *trust* constituido para repartirse los cargos en el Municipio, es de quien republicanos unionistas y liberales de todos los matices esperan el triunfo en las próximas elecciones.

No tienen inconveniente en decirlo públicamente.

En las elecciones que haga el partido liberal—decía ayer un concejal—TENDRAN LOS REPUBLICANOS UNIONISTAS LOS PUESTOS DE LA MAYORÍA, con el apoyo oficial, y los liberales ganarán la minoría con el apoyo de los republicanos. El caso es que los de la Liga no triunfen."

¿Con quién han pactado los monárquicos? ¿Con nosotros o con Soriano? ¿Por qué unas veces nos atribuye a nosotros el haber pactado con los monárquicos de todos matices y otras es él el que pacta?

Conviene que se diga de un modo evidente a los monárquicos van con Soriano o con nosotros, porque como "El Radical" dice lo primero en el mes de Octubre y lo segundo en Junio, nos hemos confundido y no sabemos ya con qué fuerzas contamos.

Lo que de todo ello se deduce, es que en la casa del exhorado se acabó el sentido común y con él la memoria, por eso hoy dicen blanco a lo que ayer denominaban negro.

Si se tratase de un partido serio, de ideas, con convicciones arraigadas y formado de gente para quien la consecuencia y moralidad políticas fuera norma de conducta, entonces no se atreverían a decir los capitanes de la partida ni que ante ellos se formaba un *trust* en las pasadas elecciones y en estas que lo formaran ellos contra la Unión Republicana.

Entonces mal podía formar *trust*, pactar, hacer combinaciones y combinaciones de ningún género la Unión Republicana, que presentaba candidatura cerrada, candidatura que se votó sin que en ella se establecieran esos maridajes azucarados, repugnantes, a que tan aficionado es "El Radical" y Soriano, que en letras de molde el primero y en mitins el segundo, pedían que carlistas, ligeros, monárquicos, neutros, socialistas y anarquistas, les otorgaran sus sufragios.

Entonces como ahora pedían votos a los que no profesan ideas republicanas y son contrarios a las mismas, sin perjuicio de afirmar que nosotros constituíamos un *trust* contra ellos.

¿Pero qué falta de memoria y qué carencia de sentido común! Lo primero que hace falta para no incurrir en contradicciones de tanto bullo como las apuntadas, es no ser brutos ni malvados, por-

que también por perversidad, por mala fe y por costumbre se miente, y nosotros nos ratificamos en la creencia de que "El Radical", por todas estas causas, no dice nunca una verdad.

Abusos policíacos

La prensa se ocupa, estos días del verdadero abandono en que la policía tiene a nuestra ciudad.

Delitos de grande importancia quedan olvidados en el misterio de la impunidad.

La prensa como siempre, desgraciadamente, se limita a un "no han sido hallados los autores" cuando éstos sin duda alguna se pasean tranquilamente por esas calles.

Nosotros dudamos de que la policía esté en combinación con rateros y timadores, pero, realmente, tantos desguisados se perpetúan y tan pocos son los responsables que aparecen, que si los agentes no son inmorales en su mayoría, hay que convenir en que son incapaces.

Y como no tenemos por qué andarnos en rodeos, nos dirigimos personalmente, particularmente, al especial de policía en Valencia, Sr. Martínez, ya que del suceso que vamos a dar cuenta, aparte el hecho de haber servido de escándalo en diversos periódicos de España, se deduce hasta qué extremo debemos vivir prevenidos, confiando solo en nosotros mismos.

Hace unos dos meses, próximamente, una mujer descendió a Valencia, de paso para Alicante, desde uno de los pueblos de nuestra provincia, llevando consigo la suma de 12.000 pesetas.

Aquí, tres timadores la saquearon, apoderándose de cuanto llevaba encima.

La policía hizo pesquisas para averiguar el paradero de los ladrones, apareciendo en Sagunto uno de ellos.

No fué entregado al juzgado, ni se abrió, por consiguiente, sumario, ni sufrió castigo.

¿Por qué no se entregó al juez de guardia? No lo sabemos.

Lo que sí afirmamos es que un policía, y de esto el mismo Sr. Martínez puede dar fe, se acercó a la mujer robada, manifestándole que uno de los ladrones había sido detenido y se le habían encontrado 84 duros; que lo mejor, añadió, era que se incautase de aquel puñado de duros para no perderlo todo.

La mujer aceptó y marchó a Alicante, en donde debía embarcar para Orán; pero al trasladarse a bordo reconoció a dos ladrones de los que la habían desvalijado, se abalanzó sobre ellos y los entregó a las autoridades.

Los dos timadores están en la cárcel de Alicante; allí se ha abierto sumario y se han dirigido exhortos a Valencia, pero no parece el ladrón, aquel ladrón que ya había sido detenido y al que se le recogieron 84 duros.

¿Esto es estupendo! ¡No nos cabe en la cabeza!

¿Qué ocurre en Valencia, Sr. Martínez?

En honor de Mr. Loubet

Con motivo de la venida a España del presidente de la República francesa, los alumnos del Colegio de la "Alianza Francesa", dando una muestra de simpatías a dicha nación, acudieron ayer mañana en manifestación al consulado francés, para hacer entrega al señor cónsul de un mensaje de salutación para que sea enviado a Mr. Loubet.

Dicho mensaje fué leído en correcto francés por la afortunada alumna del Colegio Conchita Mullinas, en representación de todos sus compañeros.

Después de los discursos del señor cónsul y director del Colegio, terminó tan hermosa fiesta con el desfile de los alumnos y profesores, entre frenéticos vivas a Mr. Loubet, a Francia y España.

Notas de arte

Lacareel

En los escaparates de Gómez de la calle de Zaragoza he visto el cuadro que este joven artista destina a la próxima Exposición Nacional de Bellas Artes.

El lienzo es de gran tamaño y en él ha hecho Lacareel un estudio digno de elogio, atendida su edad y el tiempo que lleva pintando. Titulado "De labrar" y en primer término se ve a un labrador de nuestra vege, que está quitando la cabezada a una jaca, que va uncida al arado.

Está sorprendida la escena a la puerta de una barraca y en la sombra que ésta proyecta. En segundo término una niña que está barriendo y el fondo lo constituye un trozo de campo limitado por unos árboles. El sol bate fuertemente sobre la parte de la techumbre de la barraca y sobre el campo y los árboles.

Las figuras están correctamente dibujadas y el colorido responde a la impresión del natural.

La factura, sencilla y sin amaneramiento, prueba que Lacareel abandonó los prejuicios que tenía y que su estancia invernal en Madrid, le ha servido de mucho.

Yo celebro que artistas de las condiciones de Lacareel progresen y que los muchachos que hace cuatro o cinco años comenzaron en buenas condiciones, no las malogren, encerrándose en preocupaciones y maneras que tantas víctimas han producido entre la nueva generación.

Mucho me placiera que Lacareel alcanzara en el "De labrar" el premio proporcionado a la labor por él realizada. Aguardad.

El temporal

A causa de la lluvia que se inició anteañoche el río Turia ha experimentado una notable crecida.

Donde más se han notado los efectos del temporal es en alta mar, y por tal motivo se redoblaron en el puerto todas las precauciones, retirándose al puerto las barcas destinadas a la pesca del *bou* y doliéndose las amarras de los buques.

La barca pesquera "San Juan de Dios" tropezó, debido a la obscuridad reinante y al estado alborotado del mar, con una lancha de la Comandancia de marina.

El choque resultó funesto para los que tripulaban la última, que a consecuencia de haber sido derribada cayeron al agua, pereciendo ahogado uno de los tripulantes llamado Juan Rodríguez Panisuga, de 21 años.

Después de atracada la barca frente a la Comandancia de marina se dió cuenta del hecho a la autoridad de dicha jurisdicción, que ordenó la detención del patrono de la barca "San Juan de Dios" hasta investigar las causas del siniestro.

Dicho patrono, que se llama Bautista Cano, quedó detenido a las resultas del sumario a bordo del cañonero "Vicente Yáñez Pinzón".

Teniéndose en cuenta el mal estado del tiempo, ayer tarde se temió que hubiera ocurrido alguna desgracia a varias parejas del "bou", que no habían regresado al puerto.

Para prevenir posibles accidentes no ha salido hoy de este embarcación de ninguna clase.

Los marineros, sin embargo, hallanse sobresaltados, temiendo siniestros en alta mar.

El cadáver del marinero ahogado no ha podido ser encontrado aún.

Según versiones dadas por sus compañeros, a consecuencia del choque el marinero Rodríguez fué lanzado a gran distancia, oyéndosele implorar auxilio para su salvamento en nombre de su madre.

En vista de la inolemosia del tiempo, no sería difícil que el temporal causara estragos en las regiones comarcanas.

Granja-Instituto de Agricultura

Selección de semillas para la siembra. -Ofrecimiento de una clasificadora de trigo.

Una de las prácticas beneficiosas susceptibles de introducirse en el campo, es la selección de semillas, que consiste en elegir las mejores, para destinárselas a la siembra.

Se aplica a los cereales, escogiendo de los sembrados que concilian su granazón en favorables condiciones, las mejores espigas de las plantas más desarrolladas, y después de separar los extremos de cada una de ellas, se desgranla la parte central, cribando las semillas que resulten para elegir las de mayor tamaño.

Llegada la estación oportuna se procede a la siembra de las mismas, en una pequeña parcela de tierra fértil bien preparada con labores y abonos, sin exagerar los nitrogenados, depositando cada una de ellas a 25 centímetros de distancia y cuatro de profundidad, y atendiendo luego a las plantas que nacen con los debidos cuidados.

Concluida la madurez se practica la recolección, eligiendo las espigas más desarrolladas que han de servir el año siguiente para la siembra de una nueva parcela, siguiendo las mismas prácticas que se acabamos de explicar, y la semilla restante, bien cribada para separar los granos inferiores, se siembra a su tiempo en un tronzón de tierra fértil y de mayor superficie, dejando la semilla más clara y atendiendo a las plantas que luego nacen con los debidos cuidados. La cosecha que se obtiene después de separar los granos de menor tamaño, sirve para la siembra general de las tierras.

Este procedimiento de selección, el más recomendable cuando se practica con inteligencia porque aumenta el rendimiento, es sin embargo, delicado y entretenido y no todos pueden adoptarle; pero hay otro más sencillo que también mejora la cosecha en cantidad y calidad y consiste en pasar el trigo por una clasificadora alveolar, especie de cilindro formado de planchas llenas de alvéolos de diferente grueso cada una de sus secciones que separan las semillas útiles, las piedras, terrones y otros cuerpos extraños y los granos de trigo pequeños, reuniendo en un lote los de mayor tamaño para destinárselos a la siembra.

Dichas máquinas resultan algo caras para el agricultor de nuestra provincia que generalmente cultiva campos de reducida extensión, más podrían rennirse varias para explotar una sola, o adquirirlas los sindicatos y demás corporaciones agrícolas y cederlas a los asociados por módico precio y hasta los municipios que seguramente gastan más en otros servicios menos útiles.

Como ensayo, los agricultores pueden acudir a este Centro donde se les permitirá seleccionar gratuitamente el trigo que necesitan para la siembra sin más gasto que la mano de obra indispensable para el funcionamiento de la máquina, el cual es bien reducido, pues un obrero y un muchacho seleccionan dos hectólitros (12 barchichas) en una hora de trabajo. Los que deseen aprovecharse de este ofrecimiento deben hacer la petición en las oficinas de esta Granja los días no feriados de nueve a una.

El director, J. María Martí.

Valencia 24 Octubre de 1935.

ARTE SELECTO

Joaquín Malats

El público valenciano va a conocer al cielo

brado oportuno de piano, cuyo nombre fijado en los artículos, llama estos días la atención.

Joachim Malata, era hasta ahora tenido como notabilidad, hasta que un ruidoso triunfo de París, hizo que los españoles lo reputasen de verdadera eminencia.

Hoy, como otros compatriotas, ha necesitado de la consagración por los extranjeros, para que nuestro país reconociese los elevadísimos grados de su valía.

Camina Malata de éxito en éxito. Es un gran músico que interpreta arte serio, arte clásico, arte que hace sentir hondo y pensar alto.

Para que nuestros lectores formen idea de qué es el concertista de quien hablamos, le presentaremos reproduciendo los siguientes párrafos biográficos:

Es superficial ponderar los méritos de Malata. Conseguido como el primero de los pianistas contemporáneos por los públicos más exigentes del extranjero, en la flautística Inglaterra en la patriótica Francia, en la reflexiva Alemania, en la delicatísima Italia, etc., tocamos sólo a los españoles delectarnos oyéndolo y admirarlo como una gloria nacional.

Malata no tiene quien le aventaje y muy pocas que lo igualen en mecanismo y agilidad, pero estas cualidades no son en él más que un medio para exponer con claridad aromática, con nupcia oída intensidad y en su infinita variedad de matices, los raudales de armonía y pasión que se contienen en las obras de los genios musicales.

Cada concierto de Malata es una nueva revelación de lo que es la música, una para los que presumen de haber penetrado sus secretos. Lo asistido, según los profanos, de lo que se llama música sabia, se torna en canto cuando Malata la interpreta. Al través de sus manos resurge el espíritu creador de los maestros sin nebulosidades, esplendoroso, con todo el fuego de un alma meridional. Los técnicos aquilatan sus méritos, los no iniciados recrean sus oídos, todos sienten el estremecimiento de los arrobos y los arrebatos del entusiasmo.

Correspondiendo con los requerimientos reiterados de entusiasmas del divino arte, anhelando de vez en cuando por conocerle, los que no poseen más que el espíritu, organizó una tournée por España en 1903, tomando como base del programa en estos conciertos la Sonata "A pasionata" de Beethoven y los Estudios sinfónicos de Schumann, que le valieron en París uno de los más grandes triunfos que haya obtenido artista español, por el que el Sr. Malata de nuestro país le concedió con una gran cruz.

De cómo interpreta estas y otras piezas Malata y de lo que él se ha dicho en el extranjero, puede dar una idea el siguiente juicio que mereció de "Le Monde Musical" al día siguiente del gran concierto de París: "Des de el principio de la "A pasionata" su temperamento transparente cierta rudeza que hace más avasalladora la gran humanidad de Beethoven. Un sentimiento profundo se comprometera con sonoridades variadas de noble gravedad, las manos no nos inquietan, ya, tal dominio tienen del teclado; sólo nos aparecen la música grande, sublime, consoladora, y cuando crece el tumulto del presto final, nos subyuga un choque de pasión: todo Beethoven ha entrado en nosotros, nos comuene el corazón, nos arrastra en un transporte de entusiasmo que estalla en clamores."

Schumann se impone de la misma manera, por el relieve que adquiere el tema cantado al principio de los Estudios. El temperamento y la fuerza musculosa del intérprete se encuentran de nuevo a cada instante. En un potencialidad no se nota el esfuerzo del débil reguado pronto de cansancio, sino la voluntad robusta de un espíritu dominador que compensa los grandes pensamientos, los sigue en sus múltiples transformaciones, les da relieve y magnificencia por el prestigio de los medios incomparables que el trabajo ha puesto a su disposición.

En cuanto al Estudio de Liszt, "La Campanella", fué la realización de lo maravilloso y la inabarcable visión de lo inconcebible. Después del intenso argentino y nunca cansado de una campanilla, cuyos toques crecen precipitándose a la continua, tuvo lugar un llamamiento a todas las fuerzas prodigiosas, después el desbordamiento de una exaltación siempre en aumento, un formidable vértigo terminado por la soberana posesión de sí mismo que desentendidos gritos de entusiasmo. Hasta los grandes pianistas que componen el "Arequero" no podían dar crédito a sus oídos y no momento les pareció que el fogoso Liszt revivía entre ellos.

Malata interpreta todos los autores con igual grandiosidad y maestría, sabe hacer sentir y captiva siempre al auditorio. Durante los conciertos por Andalucía ha sido objeto de toda clase de distinciones honoríficas por las Sociedades musicales, así como el gobierno español le ha condecorado nuevamente.

En Castellón y en Alcoy ha continuado sus triunfos.

En Valencia los obtendrá también. Los buenos aficionados, los amantes del arte puro, esperan con gran interés los conciertos del 29 y el 31 de este mes.

EN EL ATENEO

Conferencia del Sr. Fola

La hélice biconcéntrica

Una concurrencia numerosísima, en la que predominaba el elemento militar, asistió anoche al Ateneo, amando escuchar la palabra del ilustre inventor valenciano, Sr. Fola Igúrbide, que iba a disertar sobre su hélice biconcéntrica, llamada a causar una verdadera revolución en la navegación marítima.

La conferencia del Sr. Fola fué breve, pero elocuentísima y convincente, por lo que mereció los aplausos con que en distintas ocasiones le interrumpieron sus oyentes.

Comenzó filosofando acerca de la concepción racional del espacio, deduciendo que sólo el movimiento nos puede dar idea exacta de la extensión.

El camino más recto—dijo después—para llegar a un alto fin, es un buen método, da ahí que sea digno de censura la preocupación de ciertos sabios, ó por tales cosas, que pretenden hallar la verdad buscándola por intrincados laberintos.

La naturaleza nos demuestra con su grandiosa sencillez lo equivocado del procedimiento. El aparato de su invención lo patentizó. Yo he empleado más de veinte años en construirlo, costándome muchos desvelos cuando la Naturaleza nos lo da resuelto en un instante. Y cogiendo un disco de papel, cortado se-

gún su radio, lo curvó levemente formando así una hélice semejante a la que constituye la de su invención. Yo imaginé, dice, construir la hélice sobre una esfera, en lugar de hacerlo sobre un cilindro y de este modo obtuve ventajas resaltadas. Más esto no lo consideraba suficiente, porque el hombre al igual que ha dominado el medio en la tierra, debe lograrlo en el mar, donde hay peses más veloces que los buques de más andar.

Para llegar a este fin se necesita un nuevo propulsor en el cual se aproveche toda la fuerza que la máquina pueda desarrollar. Y como no hay fuerza sin resistencia, ni que tenga un sólo movimiento, cuando hubo construido mi hélice biconcéntrica no quedé satisfecho hasta que imaginé otra concéntrica, envolvente y de tal modo dispuesta que aprovechase lo que la interior trataba de malgastar, esto es, la fuerza viva comunicada al agua a expensas de la energía propia.

He aquí su fundamento: Si sobre la superficie de una esfera que gira según la línea de los polos, se marcan sucesivamente los infinitos radios de un meridiano, se obtendrá una curva helicoidal biconcéntrica, y una superficie así trazada nos podrá servir de propulsor. Si sobre el mismo eje que está montamos otro de espiral, contraria y que gire en sentido contrario, oentre que las acciones se sumarán trabajando la envolvente sobre el agua rechazada por la envuelta.

Al terminar su brillante discurso el Sr. Fola, fué objeto de muchas felicitaciones y aplausos. (De El Eco de Cartagena.)

Noticias

El Alcalde Sr. Lagaria dirigió ayer mañana, conforme lo aplícado en la sesión anterior por nuestro querido correligionario Sr. Payer, el siguiente telegrama al presidente de la República francesa:

"Alcalde de Valencia al presidente de la República francesa.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado dirigirse, en nombre de la ciudad, a la nación francesa, cuyos destinos regie. Esta población se asocia al entusiasmo que en toda España despierta la presencia del primer magistrado de la nación hermana.—Eduardo Lagaria."

El texto de este telegrama está escrito en francés.

La verdad es que los ladrones tienen gracia, en Rocafort sobre todo, en lo que respecta al robo de la iglesia de dicho poblado.

Sin decir nada a nadie, quitar para que su mano derecha no advirtiese lo que realizaba la izquierda, infundieron en el día de ayer anteanoche, llevándose dos corderos, un cordero, un viril, las zapatillas de una virgen y unas sortijas de la imagen.

Para realizar dicha faena sirvieron de un cirio encendido que servía de cinto a las imágenes.

Además, no llevando tarjetas de visita para anunciar su estancia en el templo, dejaron colgado en un algarrobo el roquete del cura del mismo.

El hecho se realizó sin que la cólera divina cayera sobre la cabeza de aquellos impíos, por lo que sospechamos que la referida sustracción estaba ya incluida en los inescrutables designios del Señor.

Hay que convenir en que no se mueve la hoja en el árbol sin la voluntad del Señor! Por eso creemos muy fuera de lugar que se persiga a quienes entraron en la iglesia de Rocafort para cumplir la voluntad de Dios. Acatemosla.

Para franelas tejidas y estampadas, desde un real, en la Trastienda de El Cid. Abundante surtido en franelas anchas para camisas a 2 y 2 y medio reales.

Además de las ostentosas de estudios superiores y de divulgación científica que anunciamos van a establecerse en el Ateneo, se abrirán también cátedras de francés, inglés, alemán, italiano y de árabe vulgar. Esta cátedra de árabe vulgar será la primera que se dará en España.

El presidente del Ateneo, Sr. Jiménez Valdivieso, ha recabado ya el apoyo de distinguidos ateneístas como los Sres. Cervera (D. Julio), Candela, Aguilár, Pozuelo y otros, que darán distintas conferencias.

Nada menos que ocho corridas consecutivas de vaquillas se proponen efectuar en el pueblo de Masalavés.

Se alcalde se ha dirigido al Gobernador pidiéndole autorización para dar aquellos espectáculos y acompañando toda la documentación correspondiente, en la cual figuran las certificaciones de buen estado y solidez de la plaza, emitidas por un maestro de obras, un carpintero y un albañil y los comprobantes de que son toreros de oficio los que han de lidiar las reses bajo la dirección del maestro que se apoda Pala.

El Gobernador ha dado la autorización con las condiciones de que el alcalde será responsable de cualquier incidente desagradable que ocurra y de que algún individuo ajeno a la cuadrilla encargada del toreo tome parte en el espectáculo.

Además ha ordenado que vaya a Masalavés alguna fuerza de la guardia civil para impedir extralimitaciones.

En estas como en las de Catarroja, se correrán toros marrojos, actuarán de lidiadores cuantos vecinos de Masalavés gusten, sean ó no mayores de edad, tengan ó no probadas sus condiciones como torero. Por esto es lo más posible que ocurran algunas desgracias, ya que en Masalavés como en Catarroja, la guardia civil verá tranquilamente cómo se desarrollan los acontecimientos.

Este modo de proceder de las autoridades es el que alienta a los coquillos a celebrar corridas de vaquillas, porque saben que aun en el caso de que el juzgado intervenga, no ocurrirá nada, ya que en este desgraciado país hasta la justicia sufre la presión del cacique.

Se han recibido magníficas y variadas colecciones de géneros, última novedad para trajes y abrigos, en la Sastaría El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Según legamos en los periódicos de Zaragoza, el pirotécnico valenciano Manuel Gómez ha presentado en los festejos allí celebrados una hermosa traza, sin restricción alguna.

El disparo de la traza, que despedía al estallar las bombas, cascadas de luces de color, fué acogido por el público con grandes aplausos, alcanzando la bomba final una ovación.

Bajo la presidencia del Sr. Vicente se reunió ayer tarde la comisión municipal de Alumbrado, acordando: Adquirir de los contratistas respectivos seis candelabros de brazos múltiples, 50 de los ordinarios y 100 faroles de gas; instalar seis candelabros ornamentales en los solares de San Francisco y los ordinarios que figuran en el plano del nuevo Parque; colocar otro candelabro en la plaza del Templo, donde estaba el monumento a Ribera, y uno de igual clase en la confluencia de las calles de Colón, Játiva y Ruzafa.

Hemos tenido ocasión de visitar el antiguo y acreditado establecimiento de vinos "El Olivo de Oro", situado en la calle de Gracia, número 14, y desde luego podemos asegurar que puede competir con todos los de su clase.

Procedentes de las bodegas bilbaínas hay una verdadera especialidad en vinos tintos y blancos, así como también en jerez Domecq y otras marcas no menos acreditadas.

También hay grandes existencias de aceites legitimos de la Sierra de Espadán y de vinas gros.

Entre los vinos merecen especial mención por su superior calidad el blanco especial marca "Cabañillas", para postre y marisco, el fino clarete del Tomelloso, y el "Federico II", especial para enfermos.

El mejor sitio del establecimiento que nos ocupa, es la "extraordinaria" venta que en el mismo se observa diariamente.

Ayer salió para Ondara la esplendísima tiple Lola Millanes, donde en unión de otros artistas que saldrán hoy hacia el mismo punto, inaugurará el teatro de aquella población, celebrando varias funciones durante los días de feria.

Cazado de goma, clase extra, Grandes Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

El representante de la empresa de gas Lebon ha puesto en conocimiento de la primera autoridad municipal que desde hace algunos días vienen robándose los cables de los faroles del alumbrado público.

En vista de las denuncias, el Alcalde señor Lagaria ha dado las órdenes oportunas al jefe de la guardia municipal para que procure descubrir a los autores de este robo.

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento tomado en la sesión última respecto a solicitar del gobierno que éste a suabeta las obras de la Fábrica de Tabacos, el Alcalde Sr. Lagaria remitió ayer telegrama y B. L. M. al presidente del Consejo de ministros y a algunos diputados y senadores por esta provincia para que se interesen por la pronta ejecución del proyecto.

El mejor surtido en lanas, novedades y paños para vestido, lo encontrarán las señoras en la Trastienda de "El Cid".

Por la guardia civil del puesto de Ademuz ha sido detenido el vecino de la partida del Otrillo, Francisco Igúrbide Novella, por amenazar de muerte a su convasino José Millán.

Los ladrones penetraron ayer tarde en la casa número 65 de la calle de San Fernando del Caballero, llevándose efectos de ropa por valor de 400 pesetas.

Un individuo llamado Vicente Ros, se presentó como agente judicial en casa de la mujer de un preso, en el poblado de San Mateo, exigiendo dinero a la mujer del encarcelado, por determinadas gestiones que había de realizar un abogado.

Pero una pareja de civiles que estaba practicando diligencias en dicha casa, detuvo al individuo en cuestión, que solo presentó como defensa un ejemplar de la "Guía del hombre de bien", que llevaba consigo.

En la escuela libre de comercio que sostiene la Sociedad de Socorros Mútuos de la Dependencia Mercantil, Adresadores, 21, principal, continúa abierta la matrícula hasta el 31 del actual, a petición de varios jóvenes que desean matricularse en dicha Escuela.

Camisetas y pantalones de punto para señoras, caballeros y niños a precios baratísimos en la Trastienda de El Cid.

Hemos recibido una circular de "La Fabril Valenciana" (Sociedad anónima) por la cual se concede a los compradores de máquinas para coser y hacer géneros de punto la ventaja de adquirir las expresadas máquinas al precio del contado en ocho meses de plazo, ahorrándose con ello el comprador más del 20 por 100. Es indudable que el público, comprendiendo sus intereses, acudirá a "La Fabril Valenciana" a surtirse de los artículos referidos.

Esta casa es la única fábrica que existe en España, y, por lo tanto, la que más ventajas puede ofrecer a los compradores.

El despacho para la venta al detall está instalado en la calle del Torno de San Cristóbal, 4, junto a la calle de la Paz, y la fábrica y almacenes, calle del Grabador Esteve, F. V. (continuación de D. Juan de Austria).

Cazado de goma, clase extra, Grandes Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

En una casa de la calle de Cirilo Amorós tuvo la desgracia de sufrir una caída una joven que llevaba unos platos en la mano, resultando con una herida de tres centímetros de extensión en la muñeca, una contusión en la frente y varias escoriaciones.

Noa afirman personas que nos merecen entero crédito, que el alcalde de Ribarroja no ha tenido intervención alguna en la cuestión habida en dicho pueblo días pasados, ni da órdenes que se salgan de lo legal.

El Alcalde ha ordenado al director de Paseos que ocupe unas parcelas de terreno en el barrio del Llamasol, destinadas a viveros municipales.

En la sesión primera de la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del capitán retirado D. Jaime Luis Salvador, para entregarle documentos de importancia.

Han sido dados de alta en el Hospital Vicente Santo Domingo, de ocho años, el cual fué atropellado hace algún tiempo por una tartana en la calle de la Linterna, y Enrique Gómez, que ingresó gravemente herido por arma de fuego a consecuencia de la riña que sostuvo en el camino de Benimaclet con otro que también resultó herido levemente.

Cazado de goma, clase extra, Grandes Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

Teatro de la Princesa Esta noche Francfort.—Amor que pasa.—Los conejos

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Trabajando con una máquina en la calle de Borrull, tuvo la desgracia de que le pillara la mano izquierda una moñacha de 16 años, llamada Juana Obiol García.

Fuó curada en la casa de Socorro de Serranos.

Mantas para cama en lana y algodón. Las de lana a precios de fábrica, y las de algodón desde 3 reales una, en la Trastienda de El Cid.

El juez municipal suplente de Masanasa haría muy bien en fijarse más en el ejercicio de sus funciones.

El sábado por la noche se cometió un abuso en casa del vecino Ramón Feregría, ciudadano pacífico y honrado, al cual molestaron de una manera inconcebible, abusando de la autoridad y la fuerza.

No se juega con la honra de nadie, señor juez.

El jefe de la sección de Higiene de este Gobierno civil D. Venancio Casado, nos ruega hagamos constar que no ha sido procesador por corrupción de menores, sino por supuestas incurrir en las inscripciones hechas en dicha sección.

Gabanes forma inglesa, confeccionados de buenos géneros a 25, 30, 40 y 50 pesetas en El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Desgracia ferroviaria: El vecino de Novil llamado José Sánchez Mira se dirigió ayer con una carta de socorro, por la vía férrea de Valencia a Madrid.

En el kilómetro 8 del trayecto comprendido en las inmediaciones de Puebla Larga, el tren núm. 222 procedente de la Encina, circulaba por dicho trayecto.

Al advertir que un individuo circulaba por la vía, el maquinista hizo las señales necesarias, valiéndose del silbato, a las cuales no prestó atención el viajante.

En su vista el maquinista pretendió detener el convoy, no pudiendo realizar su propósito por la velocidad del mismo, que arrastró al atropellado en un trayecto de más de 500 metros.

Al parar el tren, gran número de viajeros rodearon a la víctima, que no pudo ser identificada en los primeros momentos a causa de encontrarse horriblemente mutilada.

Como la cabeza del atropellado quedó en el pueblo de Puebla Larga, se ha establecido una competencia sobre jurisdicción entre los juzgados de dichos pueblos.

Para capas El Cid, Sastaría de Hernández, plaza de San Francisco, 10.

Tinta negra, la más negra, a seis reales litro, sin casco. Librería de Matías Real, Correjería, 20.

Un resumido es un hombre inútil para el trabajo; tan desoladora dificultad se remedia con fricciones de "Bálsamo antirresumático de Orivo", que vale 2 pesetas.

Un maestro laico de primera enseñanza, con título profesional, más de veinte años de práctica, y que reúne la circunstancia de que en espasa viene dedicándose igual número de años a esta clase de enseñanza, aspira a dirigir una escuela laica en cualquier pueblo del reino de Valencia.

Dirigirse a Eduardo Miralles, maestro laico, en Segunto.

Abrigos para señoras; gran moda estilo Imperio, y treinta modelos más desde 15 pesetas en la Trastienda de El Cid.

Después de probar todos los engorrosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente comprobada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que le han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engrosar la acción alimentaria, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

Orfeón Unión Republicana

Se convoca a todos los orfeonistas al ensayo de esta noche para reparar las obras que se han de cantar en un acto que se celebrará mañana.—El presidente, V. Muñoz.

Nuevo centro de enseñanza gratuita

El día 3 de Noviembre próximo, quedarán abiertas las clases de Francés y Contabilidad para niños y niñas que asistan ó hayan asistido a las escuelas públicas, encargándose gratuitamente de la enseñanza el profesor D. José María Brudo.

Las clases para los niños serán los martes, jueves y sábados, de once y media a una, en la Escuela graduada de niñas, aneja a la Normal de maestros, sita en la calle del Arzobispo Mayor.

Las clases para las niñas serán los lunes, miércoles y viernes, a la misma hora, en la Escuela graduada de niñas, aneja a la Normal de maestras, sita también en la precitada calle.

La matrícula se hará por papeletas expedidas por la Delegación Regia (Caballeros, 53), acompañando un volante del profesor Sr. Brudo, por el que se acredite previamente la admisión.

Es indispensable para el ingreso en la escuela de Francés y Contabilidad, haberse el aspirante suficientemente impuesto en gramática española y aritmética, y poseer una buena forma de letra.

Se enseñará también Mecanografía, letras ronda, gótica e inglesa y prácticas mercantiles más usuales.

Movimiento obrero

ARTE DE VARILLAS PARA ABANCOS—Esta sociedad celebrará junta general esta tarde, a las cinco y media. Se encarece la asistencia por ser de suma importancia los asuntos que en ella se han de tratar. Esta sesión será continuación de la celebrada el 18 de los corrientes.—El secretario.

Teatro

Principal: Como suele acontecer con frecuencia, en las noches de fiesta artística en que más se desea el buen tiempo, una lluvia copiosa acompañada de desasosado viento, quiso anoche detener la velada a beneficio de nuestras Escuelas de Artesanos.

Así y todo estuvo brillante la sala; atestada las galerías.

No nos gustan las funciones compuestas de actos sueltos. El espectador no puede sentir bien ante representaciones fragmentarias en que la falta de la acción anterior, perjudica a la emoción y no produce el convencimiento.

Sin embargo, el deseo de los organizadores fué presentar en la medida de lo posible y con los elementos que han podido reunir, el mejor acto de las interpretaciones de la temporada que ha concluido.

Y como los cantantes, con un celo y un interés merecedores de gratitud, pusieron singular empeño en su cometido, la función resultó llena de momentos artísticos y de períodos notables.

El programa lo formaban los actos tercero y cuarto de "El Profeta", el segundo de "Aida" y el último cuadro de "Lohengrin".

Vilas estuvo colosal toda la noche. En la plegaria é himno de la primera de dichas obras, provocó entusiasmo sin límites.

Dijo el racconto con sus preciosas perfiles, con inflexiones de emoción y misterio íntimo y con tan inspirados acentos, que el público lo aclamó delirantemente; arrebatos de aplauso que se renovaron cuando lo repitió con letra lemosina, fraseando de la manera admirable que él sabe hacerlo.

La despedida a Elisa fué un conmovedor período de ternura, y un acerbio broche con que cerraba el eminente artista su brillante y triunfal campaña de este año en Valencia, campaña que ha venido a hacer más profundo el cariño que la profesa hace muchos años nuestro público y a dejar recuerdo imperdurable de su voz hermosísima y de su arte irreplicable.

Estaba seriamente enferma desde antaño, Concha Dahlbender, pero contra la voluntad de los médicos, y realizando un esfuerzo que pudo costarle caro, nuestra hermosa paisana salió a escena, y su valiente pasión artística permitió transfigurarse y encontrar recursos en el acto cuarto de "El Profeta" y en el tercer acto de "Aida", para vencer, para dominar y para hacer sentir todas las alternativas de la situación dramática, subyugando al auditorio y mereciendo unánime elogio que se tradujo en largas y nutritivas salvas de aplausos. Para conseguir todo eso se necesita el talento y el corazón que posee la señorita Dahlbender, a quien la Junta de las Escuelas de Artesanos debe singular agradecimiento.

May bien hizo el público al aplicar en el día de hoy de la obra de Meyerbeer, un prótesis de aplauso para la señorita Alabau por su inteligente canto y su dulcísima manera de perfilar. La interesante artista valenciana, ha hecho una lucida y sobresaliente campaña, que la confirma de modo definitivo por el teatro.

Anoche, como en todas las anteriores representaciones de "El Profeta", compartió con la señorita Dahlbender los honores del palco escénico.

A la soprano señora Vila, solo la tocó intervenir en el acto de "Aida", y lo hizo con el ardor artístico y la acertada expresión dramática que tantos agasajos le han valido. El auditorio le manifestó cariñosamente el agrado con que la veía y escuchaba.

Gil Rey, Vidal, Candela, Palou y Gómez, cooperaron al buen desempeño, y fué elemento eficazísimo el maestro Tolosa, que en la marcha de "El Profeta" vió cómo se le agradecía con aplausos su inteligente trabajo y el de los músicos.

Entre los actos tercero y cuarto presentaba la Banda Municipal, correctamente formada en el escenario, y la guera, brillante y por todos conceptos admirable interpretación que, obedeciendo a la bauta del maestro Lope, supo dar a la fantasía de Sigfrido, despertó ruidosos entusiasmos, reproduciendo cuando a instancias del auditorio, se la oyó la abertura de "El bal que fantasma" con que obtuvo el gran premio en el concurso de Bilbao.

No cesaron los aplausos hasta que se la hizo tocar uno de los inspirados pseudos del maestro Lope y "¡Entrá de la murta" de Giner.

Las tulpas fueron obsequiadas con elegantes corbilles de flores, y los cantantes con otros regalos.

Reciba nuestros plácemes por el éxito de la junta directiva de las Escuelas de Artesanos, institución querida que en honor de Valencia, inauguró con la gratitud que merece el teatro Tolosa y todos los artistas que generosamente se han prestado a este simpático beneficio.

Princesa. Estreno de "Amor que pasa", comedia en dos actos, original de los Sres. Quintero.

Un triunfo legítimo, más ha conseguido dichos autores con el estreno de "Amor que pasa" que se verificó anoche en la Princesa.

La comedia que con tanto gusto cultivan, cuenta con un ejemplar más, y sin duda de los más valiosos.

La delicadeza de "Las flores" y la gracia e ingenio de "Los galeotes", son notas distintivas que predominan en "Amor que pasa".

Como en todas sus obras, los hermanos Quintero se han cuidado de la definición de los personajes, no falseando la acción en ninguna de sus situaciones.

Puede afirmarse que es un tono de vida real en el que necesariamente ha de existir el eterno ridículo al lado de las pasiones dramáticas.

La tesis de la obra está basada en un idilio que se prepara, que se comienza y que se malogra apenas comenzado.

En su pueblo del corazón de Andalucía existe una sociedad curri con pretensiones de civilizada y aires de cultura.

Los hombres se entregan a la embriaguez, al juego y al libertinaje, y las mujeres, naturalmente las jóvenes, se dedican como al uso a la murmuración de sus amigas.

En la situación se presenta en el domicilio de "Amor que pasa", esa que se reanuda en una familia acomodada, Alvaro San Miguel, y como es natural, todas las señoritas cuando se acercan a los jóvenes del pueblo tratan de conquistarlos en afecto.

Logra el propósito Socorro y empieza el idilio entre los jóvenes, que resulta una poética y deliciosa página de la obra, aplicado por el desdicho de las amigas de Socorro y de la niña de los ojos verdes a Alvaro.

Y las críticas de unos y los consejos interesados de otros dan al traste con un amor que empieza a morir apenas nacido.

El desarrollo de la trama está trazado con la maestría de los hermanos Quintero, sobre todo el primer cuadro en que la acción es sumamente movida.

Los chistes muy abundantes, oportunos y de buen ley.

En la interpretación, bastante floja, estuvieron aceptables la señora Rovira y el Sr. Núñez con sus papeles de protagonistas.

La Srta. Vega en el papel de Juanita demostró que sabe interpretar personajes difíciles.

El Sr. Coll hecho un maestro en el arte cómico, siendo secundado con mucho acierto por la Srta. Blanca y las Sras. Prata, Espallardó y Izpiz y los Sres. Mijares y Navarro.

Como fin de fiesta se representó el juguete cómico "Los conejos" que fué interpretado irremediablemente.—J. R. J.

—Mañana jueves, gran función de gala en honor de la colonia francesa, y homenaje al ilustre presidente de dicha República Mr. Emilio Loubet con motivo de su visita a España.

En la presente semana estreno del grandioso drama en cuatro actos "La honradez del pueblo".

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—Francfort.—Amor que pasa.—Los conejos.—A las 8.30.

TEATRO APOLO.—El perro chico.—El roder.—La reina de los Dolores.—A las 8.45.

TEATRO RUZAF.—Los guapos.—El árbol.—El Barquillero.—A las 9.

SALÓN NOVEDADES.—Cuadros nuevos de cinematógrafo, entre ellos, Entrada de Loubet en Madrid.—Bulto frágil.—Michevili, el "Navarro", cantador de jotas.—Trabalinas.—(balés nacionales)—las 7.

El sábado debut Veloceman Orrey.

CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ.—Audición de gramófono.—Variada colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "Los dormitorios" y "La guerra infantil" y "La visita de un campesino a París".

Todos los jueves recital de jinetes a las 8 y niños que asistan a las sesiones de la tarde.

El único inconveniente que se había encontrado en los ensayos, el polvo, ha desaparecido hoy a consecuencia de la lluvia.

D Alfonso se ha colocado junto a la tribuna, empezando el desfile en esta forma:

Capitán general de Madrid Sr. Mañas, sub-inspector Sr. Echegui, general conde del Serral y general Ramos.

Alumnos de las Academias de infantería, caballería, artillería, Ingenieros y Administración militar, al mando del general Orozco.

Primera división al mando del general Aznar.

Brigada de instrucción al mando del general Marina.

Fuerzas de ingenieros, mandadas por el general López de la Torre.

Fuerzas de artillería, al mando del general Sr. Bertrán de Lis.

El total de tropas desfiladas ha sido el siguiente:

18 batallones de infantería. Dos compañías de ingenieros. Diez regimientos de caballería. Cuatro regimientos de artillería. Administración militar, anidad, alumnos, etcétera.

Las tropas vestían capote, calzaban alpargata y calzaban blancos.

No sólo a los periodistas españoles, sino también a los periodistas franceses se les ha prohibido la entrada en la tribuna y cercanías.

Dichos periodistas han reclamado ante el general gobernador Sr. Echegui, pero éste no ha solucionado el conflicto.

Después de muchas visitas se les ha permitido la entrada a los periodistas franceses en la tribuna del gobierno.

La caballería ha desfilado al trote mandada por el príncipe vinda, y generales Ampudia y Arizon.

La infantería ha desfilado por compañías, la caballería por escuadrones y la artillería por baterías.

El total de hombres que ha tomado parte en la revista ha ascendido a 14.000.

Junto a la tribuna estaba el gobierno, cuerpo diplomático, cuerpos colegisladores, etc.

El rey llegó un poco antes que Loubet.

Como batidores iban los alumnos de la Academia.

El rey vestía traje de capitán general en campaña.

Le acompañaban el infante D. Fernando, el general Weyler y los coraceros franceses.

Mr. Loubet vestía de frac.

Empezada la revista ha llegado Mr. Rouvier y poco después Srta. Cristina con las infantas Teresa, Isabel y Enfilas.

El gobernador civil las ha recibido al pie de la tribuna.

El presidente de la República presenció el desfile de pie y con la cabeza descubierta.

Una de las cosas que más le llamó la atención fué el desfile de la compañía areostática, que llevaba un globo cautivo.

Los periodistas franceses, al pasar los regimientos, presumpían en vivas a España.

El rey ha sentido mucho no poder montar hoy en la revista el caballo "Saint Cyr", que le regalara en París.

Dicho caballo está enfermo.

A las once y media regresó el presidente a Palacio, siendo objeto de demostraciones de cariño en el camino.

LA TARDE

Lluve copiosamente.

Los adornos han desaparecido.

Los colores de las banderas francesa y española se han desvanecido y caen sobre los pasantes ensuciados los tejidos.

En la calle de Sevilla ha habido mucho revuelo esta mañana, pues a causa del mal tiempo se creía que la corrida sería suspendida.

A la hora de la corrida han marchado a la plaza gran gentío, plañeros y toreros, pero una vez allí se les ha dicho que el espectáculo se había suspendido.

EN EL AYUNTAMIENTO

A las once y media regresó el presidente a Palacio, siendo objeto de demostraciones de cariño en el camino.

El mar está bastante agitado.

El vapor correo de Palma "Miramar", ha hecho una travesía peligrosa.

A ocho millas de Barcelona, una ola ha barrido la cubierta.

En Casa Antúnez ha embarrancado una barca de vela tripulada por dos hombres.

Ha acaudido somatenas, carabineros y vecinos salvándose.

El tiempo es frío y lluvioso.

En las montañas vecinas han caído nevadas.

Los comerciantes franceses han sido invitados por los barceloneses para que visiten nuestra ciudad.

De ese modo devolverán los obsequios que recibieron en París cuando el viaje de D. Alfonso.

En un honor se organizan festejos.

Habrá banquete, recepción, visitas a los centros fabriles, etc.

El ayuntamiento es casi seguro que se asociará a los festejos.

La visita no tendrá carácter oficial.

Anoche zarpó el "Américo Vespucio", y esta mañana ha hecho lo mismo el crucero francés con rumbo a África.

Se esperaba el crucero holandés fundeado en Valencia.

Los médicos franceses han dado de alta a Dionisio López, uno de los heridos en la explosión de la Rambla.

En el momento que iba a cobrar una letra falsificada en el Credit, ha sido detenido un sujeto.

Una cantidad de carburo de calcio que un individuo arrojó en una cloaca de Hostafranca ha hecho explosión, causando muchos desperfectos.

Desgracia

Castellón.—Desgraciado un vagón de algarrubas en la estación de Benicarló el obrero Bartolomé Burriel, fué alcanzado por una máquina que realizaba maniobras, destrozándole el brazo derecho, que hubo de serle amputado en el Hospital.

Desórdenes

Moscou.—Los obreros han producido nuevos desórdenes.

Murieron 60 de ellas y hubo más de 120 heridos.

En Niginovorof lanzó una bomba contra la tropa que conducié detenidos.

Los destrozos fueron enormes.

Manifestación

Chile.—Hubo una manifestación para pedir la rebaja de la importación de vinos de la Argentina.

Los manifestantes asistieron al ministerio y

el palacio de la Prefectura, causando grandes destrozos.

Resultaron muchos heridos.

El viaje a Alemania

Berlin.—El rey Alfonso visitará el regimiento de Makdeburgo, del que es coronel honorario, el día 9 de Noviembre, y el mismo día irá con el emperador Guillermo a Hannover, donde pasará la noche, para tomar parte al día siguiente en una gran cacería de faisanes en el parque imperial de Springe, celebrándose por la noche un banquete en la embajada de España en Berlín.

El rey Alfonso llegará el día 13 de Noviembre a la ciudad de Viena, permaneciendo allí hasta el 17, alojándose mientras en el palacio imperial, obsequiándose con un haquet de gala en el propio palacio, y con una comida familiar en el palacio del archiduque Federico.

También se dará en honor suyo una representación especial en el castillo de Schonbrunn, y después de la recepción oficial, irá el joven monarca con el archiduque Federico a una gran cacería de faisanes en las cercanías de Brunn.

Inglaterra y Alemania

Londres.—La prensa inglesa reanuda otra vez su campaña contra Alemania, poniendo de relieve y procurando dar mayor vigor a los ataques que algunos diarios alemanes y austriacos han dirigido contra Landslowne y el mismo rey Eduardo.

Dice que estos ataques no tienen más objeto que hacer cambiar la actitud de Inglaterra con respecto a su política extranjera para el caso de que en las próximas elecciones ganen el poder los liberales, procurando por este camino que la actual inteligencia franco-inglesa se cambie por una alianza anglo-alemana.

Sin embargo, parece que no han de conseguir en Berlín sus propósitos, pues no se muestran los liberales prontos a cambiar la situación de Inglaterra con respecto a la política internacional.

El viernes próximo pronunciará mister Grey, probable futuro ministro en el gobierno liberal, un discurso, en el cual dice que afirmará la conveniencia de mantener la inteligencia con Francia y la alianza con el Japón.

Dice que la campaña anti-inglesa que está haciendo la prensa alemana obedeciendo al deseo de excitar a los alemanes a inclinarse a la aprobación de los nuevos gamos navales, pues se da como cosa segura que, además del programa marítimo ya acordado, van a construirse cuarenta nuevos destructores.

Revista naval

París.—De Tokio nos dicen que en la gran revista naval pasada por el almirante Togo y presenciada por el Mikado, han tomado parte hasta trescientos buques, entre los cuales había los tomados a los rusos.

La multitud que desde bastante lejos ha presenciado el soberbio espectáculo era enorme.

El viaje de Loubet

París.—La Prensa francesa se felicita del entusiasta recibimiento que ha dispensado España a Mr. Loubet y los agasajos que éste ha recibido aunque las graves precauciones adoptadas impedirían el contacto del pueblo con el presidente.

El crucero "Gambetta"

Liebo.—Ha fundado el acorazado "Gambetta" que ha de conducir a Mr. Loubet.

Embajador fallecido

Ha fallecido D. Raimundo Silva, ministro plenipotenciario de Chile.

Había presentado sus credenciales el día 9 del actual.

La minoría republicana

Se ha reunido la minoría republicana, presida por el Sr. Eizemón.

Han examinado las setas de Madrid.

Más condecoraciones

Mr. Loubet ha concedido el gran cordón de la Legión de Honor al marqués de la Mina y los generales Pacheco y Bazcarán.

Ha concedido la gran cruz de la Legión de Honor a los príncipes Genaro y Felipe Romero.

También ha concedido cruces a varios diputados, senadores y alto personal del ministerio de Estado.

Disturbios

París.—Dicen de Karkoff que los obreros celebraron una reunión.

Se han registrado desórdenes, ocurriendo varios saqueos.

Han resultado muchos muertos y heridos.

—De Chile dicen que aumentan los disturbios.

Ha sido asaltado un tren.

Las tropas han regresado de las maniobras.

Lance verificado

A consecuencia de una cuestión tanida en París entre los periodistas Benigno Varón y Gómez Carrillo, siendo el primero corresponsal del Diario Universal, se ha verificado un lance entre ambos.

El arma elegida ha sido la espada francesa.

Benigno Varón ha resultado levemente herido en un brazo.

El Olivode Oro

Antiguo y acreditado establecimiento. Especialidad en vinos tintos y blancos de todas clases de las bodegas bilbaínas, Valdepeñas, Peralta, Piedra-buena, Vinos blancos, especiales para postre, y marisco de Calcuta. Jerez Domeca y otras marcas.

Vino especial para enfermos Federico II. Vinos de cosechero. Vinos de los pescas de la Sierra de Espadán. Clase de licores. Aceites legítimos de la Sierra de Espadán.

PRECIOS SIN COMPETENCIA. Gracia, 14, Valencia.

INDIANAY Perfumería. Pasaje Ripalda, junto a la plaza Capros.

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Socias-Alicia. Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos microscópicos de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia. Autorizado por el Dr. Ferrán, en este laboratorio, se practicará la vacunación antirrábica a cuantas personas sean morales por animales domésticos con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento se haga lo más pronto posible; a los cuarenta días ya se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, para poder presentarse al morido a los tres días de recibido el aviso.

NOTA. Al solicitar la vacunación, remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA. Preparado por el Dr. Castell. Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídanse farmacias y droguerías y al autor, ALMAS, 7, LABORATORIO.

Oficiales caldereros EN HIERRO. Hay vacantes en Zaragoza. Dirigirse al Gerente de Maquinaria y Materia Argonésa.

Vinicultores para la vendimia emplean los FERMENTOS DIRECTOS. Aceleran la fermentación del mosto, agotando todo el azúcar de la uva y desahucando su grado máximo de alcohol. Los vinos quedan claros y pronto para la venta a los pocos días, surime el alcohol, y eso, bisulfito y demás drogas. Las ventajas de mis "Fermentos directos", son bien conocidas, pues la venta en la cosecha de 1904 fué de 25.000 kilos, según vino de los que se empleó mis "Fermentos" ha quedado así: dulce, como la sucedió en la mayoría de los que no han usado los "Fermentos". Cada kilo de "Fermentos", es suficiente para 500 decálitros de mosto ó 600 de vino virgen. Precio del kilo, 10 pesetas. Un detalle explicativo acompaña el envío.—Consultas y catálogos gratis.

—Productos enológicos.—R. GANERD, Pintor Sorolla (estudio de cinematógrafo), Valencia. Casa en Madrid, Huertas, 9; entresuelo; Barcelona, Cedeis, 29, primer; Bilbao, Hernani, 13; Cádiz, Fernán Caballero, 6.—Representantes en todas las provincias de España, Islas Baleares y Canarias.

Consultorio Grifol. Enfermedades secretas. HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Vinos y aceites. En la calle de San Vicoato, 180, se ha abastecido un importante establecimiento de vinos y aceites, de las principales marcas del país. Esta casa puede competir con las principales de esta ciudad, pues sus géneros son inmejorables y los precios muy económicos.

Por telégrafo y teléfono

La visita de Loubet EL DIA. Esta madrugada ha empezado a llover.

Las calles, al amanecer, estaban convertidas en barrizales, los adornos deshechos, ofreciendo triste aspecto las calles más adornadas.

A las diez de la mañana la lluvia se ha formalizado, pero poco después ha cesado.

El tiempo se ha mantenido inseguro hasta las doce, que ha caído un fuerte chaparrón.

LA REVISTA MILITAR. Muy temprano han empezado a salir para el campamento de Carabanchel carruajes, omnibus, automóviles, trenes, etc. repletos de gente, deseara de presenciar la revista militar, sin arredrarles el mal cariz del tiempo.

Círculos y sociedades

La sociedad "Gente Alegre" celebró en la noche del domingo una velada artística literaria, a la que asistieron numerosas y distinguidas concurrentes.

La señorita Urlos y los Sres. Antolí y Montes, acompañaron con mucho gusto los divertidos entretenimientos "El chiquillo" y "El flechazo".

En "Juan José" demostraron que tienen aptitudes para la escena los Sres. Alandí y Carreras.

También fué muy aplaudido el Sr. Castro, que recitó un monólogo.

Contando las romanzas de "Tocca", "La guerra" y el dúo de "La reina mora", consiguieron muchos aplausos las señoritas Antony y Urlos y los Sres. Bonafina y Bates.

La velada resultó agradable.

Dos motores. En buena marcha y estado, de dos caballos de fuerza y sistema Escuder. Se cedrán en precios muy ventajosos. Dará razón, en esta administración.

Casa de cambio

M. Sanjuán y Pellicer. 14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas). Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros. Compra de oro, plata y platino.

SASTRERIA DE BALLESTER Y C. A

24 Bolseria, 24

(JUNTO A LA LIBRERIA)

Con el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los géneros de la presente temporada. Lo recomendamos a nuestra numerosa clientela y al público, advirtiéndole que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable género y última novedad.

24, Bolseria, 24 (junto a la librería)

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la **TISIS PULMONAR**

De resultados seguros para combatir las Tosis pertinaces, enfermedades del pecho, atarros de los bronquios, Resfriados antiguos, etc.

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la **COMPLETA CURACIÓN**. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un **SIMPLE RESFRIADO**.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto a la droguería de la Luna

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens, vistas amorosas y acopiosas de planes terapéuticos racionalmente dirigidos, combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con la rapidez y poderosísimos efectos favorables que son su empleo obituro.—Dr. Luis Vidal.
El Elixir de Guayacol Torrens, debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis.—Doctores Vallis, Gosalbes, dada alguna amolara los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Doctores Vallis, Gosalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.
El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, desorganiza rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Vallis.
El Elixir de Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quillós.
El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Vidal.
El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no dudado un momento en haberlo publicado y manifestarlo al Dr. Torrens.—Emilio Gosalbes, licenciado en medicina y cirugía.
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la tuberculosis, bronquitis, pleuresis, puer lla mayor la indicación morboza que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Dr. Paulino Valiente, licenciado en medicina y cirugía.
He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Sabiera.
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.
He ordenado infinidad de veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, para su comparación es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formas.

Barcos, 34
frente al Teatro Principal



Grandes existencias en todo el ramo de pañería



Las tres B B B



Pañería y sastrería



Especialidad en capas

Barcos, 34
frente al Teatro Principal

Barcos, 34
frente al teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, jergas, chavlots egros, azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 50, 40, 30

y 20 pesetas

Barcos, 34
frente al teatro Principal

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50

y 40 pesetas

Barcos, 34
frente al teatro Principal

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

y 45 pesetas

Barcos, 34
frente al teatro Principal

GABANES cruzados, en paños, adredones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50

y 40 pesetas

de 20 pesetas

En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.

La Fabril Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

5 pesetas semanales

Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz. Teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve. F. V., Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vañó.

Eduardo Schilling

Sociedad en Comandita

fabricantes de armas de fuego, de Barcelona.

Escopeta marca **Jabali**

Acaban de abrir su armería sucursal en Valencia, Calle, Paris y Valero (antes Paz) 13, y tienen el gusto de invitar a todos los aficionados a visitar este nuevo establecimiento. Pídase el catálogo ilustrado

DINERO

a comerciantes, a industriales, a propietarios y militares. Intereses módicos. Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de diez a doce y de cuatro a seis.

SE VENDEN

tres timbres nuevos y basatos de fabricar baldosas hidráulicas. San Vicente, 257.

Caridad

La implora un padre de familia enfermo de dolores y ataques nerviosos, imposibilitado para el trabajo, con cinco hijos de ambos sexos y su esposa enferma de una inflamación al estómago, hasta el punto de tener que dar a criar a un niño de siete meses. Por carecer de recursos para remediar tan precaria situación, suplico a las personas caritativas le socorran en lo que puedan. Puedan. Habita, calle Baja, 18, primero, cuarta puerta.

Se vende

una bonita casa con jardín, en Burjassot, calle de Colón, por tener su dueño que ausentarse. Razón: C 30, principal.

Modista

Se necesitan buenas oficiales, medias oficiales y aprendizas. Razón: calle de las Comedias, 21, horno.

Sastre

Se necesitan oficiales y medios oficiales, aprendices y aprendizas a jornal, trabajo todo el año. Guillen Sorolla, 16, bajo

Buques de vapor

Servicio regular de vapores

Para Londres y Newcastle El vapor Diamond cargará el 25 actual

Para Glasgow El vapor Emerald saldrá el 25 actual

Para Liverpool y Manchester El vapor Opal saldrá el 25 actual

Para Argel El vapor Hispania saldrá el 25 actual

Consiguentero D. Alberto Ries. Pasañal y Genís, 27, principal.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado un perrito de raza, blanco, con manchas meladas claras, de tres meses, que se extravió el sábado por la noche, lo presente calle Cirilo Amorós, 16, vaquería y se le agradecerá.

Máquinas usadas para coser y hacer medias

Se componen, compran y cambian de todos sistemas: máquinas para coser, desde 8 duros. Calle de Salsá, 4, bajo. Hay a la venta medias y calcetines a precio barato.

Acordeones superiores

Los hallaría en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 13, junto al horno, Valencia.

Lecciones, composuras y oda clase de reformas.

Ocasión

Se vende un acordeón de 4 teclados y 60 bajos, armonía completa. Se dará en condiciones Vilaragut, 10, bajo.

Casa de huéspedes

En la plaza del Picadero, 6, encima de la Cooperativa militar, se admiten huéspedes a precios económicos. Habitaciones con vistas a la calle y muy elegantes. Esta casa avisa a su numerosa clientela que se ha encargado de la cocina, una inteligente y reputada cocinera.

Almueda

La casa de préstamos "La Industrial", Razón, 84, principal, pará almueda los días 30 y 31 del corriente mes, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso a los interesados. No se admiten renovaciones durante los días de almueda.

Se traspasan

varios establecimientos de ultramarinos y calcetines, y efectos sueltos para ultramarinos. Calle de Espinosa, 10.

Ocasión

Hay para la venta, de plazo vencido, capas, mantas, mantillas, relojes para pared y bolsillo, una guerrera y chacon nuevos para oficial de caballería y otros objetos.

Esta casa traspasa papelería del Monte de Piedad. Dispone de un buen salón para planes. "La Parisis" caja de préstamos, San Vicente, 174.

Traspaso

Por dedicarse su dueño a otro negocio, se traspasa ó se vende con poco dinero un cafetín que es horchetería, chocolatería y buñolería, con muy buena parroquia. Si conviene se venden todos los efectos del mismo. Razón, en esta administración.

Casa particular

Una señora viuda, que no tiene ningún huésped, cede habitaciones amuebladas y con vistas a la calle, sin asistencia y con economía. San Vicente, 180 primera puerta.

Nodriza

Una de Nules, viuda, leche de un mes, para criar en casa de los padres; otra del camino de Torrens, leche de cuatro meses, para criar en sus casas.

Una sirvienta de 40 años, para servir a un caballero solo. Razón, calle de San Gil, núm. 21, bajo, junto al estanco.

KIOSCO "NUEVO MUNDO"

Venta de toda clase de diarios, revistas ilustradas, talonarios de inquilinato, objetos de escritorio, etc.

Calle de la SANGRE, núm. 17, (frente a la Casa Ayuntamiento).

Salón limpia-botas

Servicio esmerado y económico. Lectura GRATIS de toda clase de revistas ilustradas.

Calle de la SANGRE, núm. 17, (frente a la Casa Ayuntamiento).

Grandes regalos

Los consumidores en este kiosco podrán adquirir por medio de cupones, que al efecto se entregarán, toda clase de libros de actualidad, escogidos de los catálogos de las principales casas editoriales. También se regalan vales para retrato.

Asimismo puede adquirirse, por valor de 12 pesetas en cupones, UN MAPA DE LA ISLA DE CUBA, tamaño 112 por 80. Puede verse en dicho kiosco.

Grasa de caballo

para suavizar el calzado y correaes, y PASTILLAS de todos colores para limpiar el calzado de lona.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETALL

Negocio

CADA 1.000 pesetas ganan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.

DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas. Interés muy conveniente.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le ocurra.—Bases de sistema de inversión de 200 a 500.

Centro general de contratación
MAB, 106, ENTRESUELO

SE VENDE

una bonita casa con jardín, en Burjassot, calle de Colón, por tener su dueño que ausentarse. Razón: C 30, principal.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO

Laura, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc., etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de siete de la mañana, a once de la noche.

Papelera de Botella

SAN VICENTE, NUM. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Malbes finos y ordinarios.—Depósito de papas finas de Vitoria.

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Una 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes.

Operaciones sólidas que pueden administrarse el mismo interesado, completamente garantizadas.

Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.

Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían.

Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Centro de negocios y colocación de capitales

Santa Teresa, 12, entresuelo

Colocación de capitales en la forma que se desee, produciendo buena renta y garantizado completamente. Se admiten ofertas desde 250 pesetas en adelante. Esta casa no admite el dinero; lo maneja el mismo interesado. Compra venta y administración de fincas, dando para esto la garantía que se pida. Pago anticipado. Compra venta y traspaso de Establecimientos, pronto y con reservas. Se admiten demandas. Compra y reemplazo de pasaportes y se admiten demandas. Gestión de toda clase de asuntos en Consuelo de Piedad. Gestión de toda clase de asuntos en Consuelo de Piedad. Dinero en hipoteca y a los comerciantes, industriales y demás que presenten buena garantía. Dinero a los militares activos y en reserva, interés muy económico. Informes gratis. Hay abogado. Despacho de 9 a 2.

Pavimentos de asfalto

Esos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano aislado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Valladolid, 12, primera

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Una 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes.

Operaciones sólidas que pueden administrarse el mismo interesado, completamente garantizadas.

Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.

Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían.

Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Pavimentos de asfalto

Esos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano aislado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Valladolid, 12, primera